Vie associative

Les amicales laïques interpellent les candidats aux municipales

En pleine campagne, la Fédération des amicales laïques s'invite au débat public, en interpellant les candidats sur la concertation, la transparence et la réforme scolaire.

Elle s'est invitée dans la campagne. Pour interpeller les candidats aux municipales. Elle? C'est la Fédération des amicales laïques 44. Expression de la Ligue de l'enseignement, la Fal 44 regroupe, en Loire-Atlantique, plus de 58 000 adhérents, répartis dans plus de 423 associations. Dans le Vignoble, le mouvement d'éducation populaire gère des activités sportives, culturelles. Et développe des politiques d'animation locale. Le réseau, défenseur de la laïcité, a choisi le champ du débat public pour apostropher les futurs élus. L'ambition n'est pas partisane - "Le milieu associatif n'a rien à a voir avec un parti politique et n'est pas attaché à telle ou telle liste", rappelle Yves Routier, vice-président de la Ligue de l'enseignement - mais juste citoyenne. "La préoccupation est sociétale. L'idée, c'est de se dire comment peut fonctionner une collectivité territoriale dans une démocratie recon-

nue et partagée", poursuit le Castelthébaldais.

Partenaire local, la Fal 44 profite des élections pour rentrer dans le débat public. Le mouvement a des réponses. Mais aussi des questions construites au gré des réunions trimestrielles avec les représentants d'associations. Dans le Vignoble, la dernière a eu lieu à La Haye-Fouassière. Elle a réuni des structures d'une dizaine de communes. "Beaucoup constatent une amélioration des relations entre les municipalités et le milieu associatif. Mais sur un plan plus général, la plupart regrettent un manque de transparence", résume Mathieu Bréard. Parmi les critiques récurrentes, le chargé de mission à la vie associative pour le Vignoble pointe l'absence de négociations. "Souvent les élus proposent des temps de concertation alors que tout est déjà décidé. Les associations aimeraient être associées aux décisions. Informer et concerter, ce n'est pas la même chose."

Le mouvement s'interroge sur la place des organismes des communes, type office municipal des sports, la transparence des subventions. "Comment expliquer qu'une municipalité fasse payer une location de salle municipale à une association



"Lire et faire lire": l'une des activités que proposent les amicales laïques.

qui organise une manifestation ouverte gratuitement à toute la population ?", cite, en exemple, Mathieu Bréard.

Réforme scolaire

Derrière l'interrogation, il y a une demande de reconnaissance du tissu associatif qui a "un rôle de service public", rappelle Mathieu Bréard. Pour nourrir le débat, la Ligue de l'enseignement milite pour la co-construction des décisions. Et propose d'ouvrir les commissions extramunicipales aux associations, "afin de leur donner une meilleure représentativité", précise Denis Marsolier. Le responsable de l'amicale laïque à Château-

Thébaud a interpellé les candidats à la mairie, par courrier. Les demandes sont les mêmes. Il y est question de "soutien associatif, de concertation, d'environnement et de culture décentralisée".

Reste un dernier dossier qui tient à cœur de la Ligue de l'enseignement. C'est la réforme de rythme de vie de l'enfant. Favorable à la semaine de 4,5 jours, la Fal 44 se dit vigilante sur la mise en œuvre d'une réforme "qui doit permettre l'accès de tous les enfants à une éducation". Et se dit prête à proposer "des parcours éducatifs aux communes qui le souhaitent".

Hervé Pavageau



Poupet : les jeunes talents invités à jouer

Le festival de Poupet à Saint-Malo (Vendée) organise avec la fédération Familles rurales Vendée un tremplin jeunes talents. L'idée : que des jeunes se produisent sur scène lors de la soirée du 14 juin. Les projets doivent relever du spectacle vivant (musique, chant, théâtre, danse, arts de la rue, arts du cirque, humour, spectacle pluridisciplinaire). Ce tremplin s'adresse à tous les jeunes entre 14 et 30 ans (en solo ou en groupe), qu'ils fassent partie du réseau Familles rurales ou non. Les candidats ont jusqu'au 20 avril pour s'inscrire. Des prix seront attribués par catégorie. Familles rurales souhaite donner la possibilité à des jeunes amateurs de se produire. Inscription et informations : RezoJeunes85 (Facebook), celine@famillesrurales85.org ou 02 51 44 37 62 ou 06 22 58 37 63.

Bénévolat : la SED Pays-de-la-Loire en assemblée générale le 8 mars

L'association Solidarité encouragement du dévouement et du bénévolat (SED) tiendra son assemblée générale le samedi 8 mars, à partir de 9 h à l'Espace Sèvria à La Haye-Fouassière. Une table ronde sur le thème "la contribution du bénévolat au maintien du lien social" sera organisée avec Yannick Olivier, président du comité départemental de basket 44, Jean-Luc Souchet, ingénieur formateur à l'Université de Nantes, auteur de travaux et études sur les pratiques du mouvement social en Loire-Atlantique, Daniel Gérard, président de la Mutualité française des Pays-de-la Loire, et Jean-Christophe Bréger, bénévole en associations caritatives. Les lauréats de l'opération "Récompenses initiatives bénévoles", lancée en 2013 avec France bénévolat Nantes-Atlantique, seront dévoilés.

Collecte des Restos du cœur les 7 et 8 mars

Les antennes locales des Restos du cœur du Vignoble participent à la grande collecte nationale les vendredi 7 et samedi 8 mars. Leurs représentants seront présents dans tous les supermarchés du secteur. Les acheteurs sont invités à déposer des conserves de légumes, viande, poisson, desserts, produits pour bébé, produits d'hygiène dans les caddies qui serviront à la campagne d'été. Les bénévoles invitent à privilégier les articles d'une durée de conservation suffisamment longue. Cet hiver, les Restos du Cœur ont franchi, sur le plan national, le cap symbolique du million de personnes accueillies.